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Tercer piso

MM
ás broncas. Yadira Marcos, diputada federal por 
Morena, no quitó la publicidad con su foto de la 
oficina de gestión que inauguraron ayer las dipu-
tadas federales Merary Villegas y Tatiana 

Clouthier, la cual está instalada en el corazón de esta ciu-
dad capital. Merary dijo no querer problemas con Yadira, 
por lo que, si no quita la publicidad del espacio que por 
derecho y contrato de alquilar le corresponde y en donde 
ellas tenían contemplado poner su publicidad, no pasa 
nada. De acuerdo con Merary, al parecer Yadira no está 
de acuerdo en que despachen en esa oficina.  
 
Agarrón. Si en algún municipio de Sinaloa el enfrenta-
miento entre los morenistas es frontal, es en Ahome, lo 
que está provocando decepción entre la población por-
que parece ser que se engolosinaron con el poder. Es tan 
encarnizado el encontronazo, que el diputado local de 
Morena Juan Ramón Torres Navarro y el coordinador de 
Programas Federales Integrales del Gobierno federal, José 
Jaime Montes Salas, ya hicieron públicas sus diferencias. 
Este fin de semana, Torres Navarro se fue con todo contra 
Montes Salas a raíz del tema del presupuesto estatal del 
2019. Sin embargo, el legislador no tardó mucho en reci-
bir respuesta de Montes Salas, que afirmó que los señala-
mientos que le hizo son infundados. El agarrón hizo que 
se abrieran dos bloques de morenistas ahomenses, que se 
están dando hasta con la cubeta. Incluso, el diputado 
local Jesús Palestino tomó aire porque al final está en la 
línea de Montes Salas. O sea, no está solo, cuando ya esta-
ba siendo crucificado por el grupo de Torres Navarro. 
 
Reclamos. Un par de jóvenes tuvo que estar a punto de 
morir en una justa de arrancones para que la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal de Mazatlán anunciara 
una serie de medidas en contra de este tipo de activida-
des ilícitas. El anuncio generó mas críticas a través de las 
redes sociales por parte de ciudadanos, quienes esperan 
que la autoridad pública vaya adelante en la prevención 
de los delitos, no que actúe cuando el problema ya ha 
cobrado víctimas. En defensa se puede decir que, al 
menos, nunca es demasiado tarde para hacer cambios. 
 
¿Sin plan? Hablando del Gobierno municipal de Guasave, 
a diferencia de otros ayuntamientos donde se han ventila-
do los avances que se tienen en la elaboración del Plan 
Municipal de Desarrollo, se desconoce qué curso lleva 
este trámite por parte de la alcaldesa Aurelia Leal López. 
Si bien es cierto que tal vez ha llegado a ser como solo un 
requisito a cumplir por aquello de que al final de cuentas 
los gobernantes no llegan a concretar a cabalidad por 
falta de recursos o de interés político, simplemente es 
algo a lo que hoy en día se tienen que seguir sujetando, 
aunque lo ideal sería que sin trazarse un plan rector hicie-
ran más por el pueblo que les dio la confianza para que 
fueran sus representantes en el Gobierno. 
 
La unidad. El actual presidente de la Asociación de 
Agricultores del Río Mocorito (AARM), Aurelio Lugo 
Camacho, después de permanecer lejos de los reflectores 
y de los micrófonos, apareció justo en el momento del 
proceso de elección del Módulo de Riego V-II al apoyar a 
Óscar Inzunza Inzunza para dirigir el organismo agrícola, 
y la extraña coincidencia es que también busca que la 
AARM no vaya a un proceso de elección, y pretende que 
su candidato, también oriundo de la comunidad de 
Carricitos, Salvador Alvarado, Flavio Enrique Inzunza 
Inzunza, sea electo por la unidad. Más extraña este inte-
rés porque en la planilla él va como candidato a consejero 
por la Caades, lo que revela que sus intereses se pudieran 
acomodar de manera muy sencilla y dejar a su gente en 
los diferentes puntos estratégicos. De Flavio Enrique 
Inzunza se le conoce porque ya había intentado buscar la 
dirigencia de la AARM, pero al perder ante Abelino 
Montoya se regresó a su actividad en la agricultura; sin 
embargo, nadie puede negar que llegue a hacer un buen 
trabajo, pero habrá que esperar que lo dejen solo en el 
camino.

El exsecretario particular del gobernador 
Quirino Ordaz Coppel señaló que los recor-
tes de 1,663 millones hechos por los more-
nistas, son un golpe brutal al desarrollo 
social. «Plantean recortar 600 millones de 
pesos para la construcción y mantenimien-
to de carreteras —de 836.8 millones con-
templados para inversiones financieras y 
otras provisiones—, esto significa que no 
quedaría ningún peso para financiar este 
año el mantenimiento de las carreteras del 
estado ya de por sí en mal estado». 
El legislador añadió que «le están pegando, 
también, un recorte a las becas y comedo-
res para estudiantes de escasos recursos y al 
sector educativo, pues le quitan recursos a 
la Sepyc (38.7 millones), a Cobaes (28 millo-
nes, de 1,262.3 millones considerados en 
transferencias, asignaciones, subsidios y 
otras) y al Icatsin (18 millones de pesos, de 
211.8 previstos)». 
El líder de los diputados priistas asegura 
que estos 1,663 millones de pesos los están 
reasignando al gasto corriente. «No es cier-
to que estén pensando en un enfoque 
social, están pensando en un enfoque clien-
telar, en un enfoque corporativo, eminente-
mente político». La asignación de 200 
millones para homologar salarios en el sec-
tor salud la calificó como una aberración. 
«No porque estemos en contra de que se 
mejoren los salarios del sector salud, sino 
porque no le toca al Estado hacerlo, son tra-
bajadores federales». 
Refirió que también incrementaron, con la 
reasignación, el monto para aguinaldos de 
los trabajadores de la Sección 27 del SNTE 
(150 millones), que son trabajadores federa-
les. «Esto no es un presupuesto con enfo-
que social, ellos están pensando en cliente-
las electorales y no destinan el recurso a la 
inversión productiva ni al gasto social, sino 
al gasto corriente, al pago de nómina». 
Dijo ver en esta acción una actitud de revan-
chismo político, de seguir profundizando la 
polarización política, generar desestabiliza-
ción y estrangular al Gobierno del Estado. 

µµ Reajustes, necesarios 
Graciela Domínguez Nava, coordinadora de 

los diputados de Morena en el Congreso 
local, por su parte, sostuvo que el ajuste al 
presupuesto era necesario para atender a 
sectores como el de los trabajadores de la 
salud, al magisterio, universidades y algu-
nos hospitales. 
Refirió que esos acuerdos se buscaron, pero 
no se lograron, por lo que optaron por las 
modificaciones ya en la discusión del dicta-
men, lo que se conoce como reserva para 
poder hacer las modificaciones al dictamen 
aprobado en lo general. 
«Sabemos de la advertencia del grupo priis-
ta de ir a la controversia o a una acción de 
inconstitucionalidad. No podría decirle si 
será procedente o no, primero habrá que 
esperar si se cumple o no, hasta ahorita no 
ha sido publicado el decreto de la nueva Ley 
de Ingresos y Egresos. Hay que esperar a 
que se publique para estar en condiciones 
de impugnar y acudir a la Corte», indicó la 
presidenta de la junta de Coordinación 
Política. 
Defendió la asignación de recursos —de la 
bolsa de 1,663 millones formada por varios 
recortes— para el mejoramiento salarial en 
el sector salud, una de las principales 
demandas laborales en la entidad que ha 
generado protestas y que no estaba con-
templada en la propuesta del Ejecutivo, 
pues explicó que, aunque se espera la fede-
ralización del sistema de salud, Sinaloa aún 
no está dentro de los estados para iniciar 
con ello. 
Nicolás Zúñiga, experto en economía y 
finanzas, consideró muy sana la reasigna-
ción de recursos para los salarios de los 
médicos, pues el sector salud es muy impor-
tante, señaló. Incluso la calificó como una de 
las partidas más significativas. 
En cuanto al recorte de 600 millones de 
pesos para la construcción y mantenimiento 
de carreteras, Zúñiga dijo que el gobernador 
tendrá que hacer gestiones ante la federa-
ción y recordó que hay partidas presupues-
tales para ello. Al Gobierno federal compete 
atender las rúas federales, mientras que 
para las carreteras estatales hay ingresos 
que se recaudan a través de las casetas de 
cobro, recordó.

«Esperaremos a 
ver qué resuel-
ve la Corte, creo 
no sería lo 
deseable, hacer 
eso es estar en 
contra de asig-
naciones de 
carácter social» 

Graciela Domínguez 
Diputada de Morena

«De este tipo de 
inconformidades 
habrá muchas 
que llegarán a la 
Suprema Corte 
de Justicia de la 
Nación» 

Nicolás Zúñiga 
Economista

«No destinan el 
recurso a la 
inversión           
productiva ni al 
gasto social, sino 
al gasto       
corriente, al pago 
de nómina» 

Sergio Jacobo 
Diputado del PRI

> LOS TIEMPOS 
La acción de inconstitu-
cionalidad que prevé 
presentar el PRI tiene 
que hacerse dentro de 
los 30 días naturales 
siguientes a la fecha de 
publicación de la norma. 
Ocupan aval de 14 dipu-
tados.

LOS DATOS
> CONTRAPESOS 
El gobernador tiene la 
facultad de oponerse a 
una ley o decreto que el 
Congreso envía para su 
promulgación, mientras 
el Congreso puede supe-
rar ese veto con la vota-
ción de dos tercios de la 
Cámara.

>El presupuesto se aprobó en la madrugada del 1 de enero. (Cortesía del Congreso).




